



La población de España en 1920

Desciende el anal abetismo al 37 por 100 en los varones

Más casados en Segovia y Soría, y más viudos en Huesca y Madrid

Recibimos el censo de población de España, según el empadronamiento hecho en el 31 de diciembre de 1920, y aunque desde la fecha a que se refieren los datos hasta este momento han transcurrido ya seis años, sin embargo, por ser la última estadística de población de España, daremos a conocer a nuestros lectores algunos números.

El total de población española en 1920 era de 27.389.842 habitantes.

Los varones eran 10.373.382, y las hembras 11.016.460.

La provincia más poblada de España es Barcelona, con 1.349.282. Le sigue, por este orden, Madrid, con 1.067.637; Valencia, con 926.442, y Oviedo, con 743.726.

Había en España en la mencionada fecha 12.155.227 solteros, de ellos 6.090.819 varones y 6.064.408 hembras.

Los casados eran 7.722.720, y viudos 1.461.028. Las provincias de Soría y Segovia eran las que tenían menos solteros. El viudo era el 12 por 100 de los varones de cuarenta y uno a cincuenta años.

En la primera de dichas provincias, y el 91,34 por 100 de las mujeres de treinta y uno a cuarenta años, estaban casadas en la provincia de Segovia. La de Huesca es la que ofrece el tanto por ciento más elevado de viudos, y la de Madrid de viudas.

Las provincias en donde menos analfabetos había son las de la región leonesa y las de Castilla la Vieja, y las de mayor analfabetismo las de la región murciana. Las capitales de menor analfabetismo son León, Segovia, y Santander, que presentan cifras inferiores al 1 por 100 en las dos primeras en los varones de veintuno a veinticinco años, y la de Santander en los de diez y seis a veinte. Del grupo de varones de veintuno a veinticinco años, el tanto por ciento de analfabetismo es el 27, y el de las hembras del mismo grupo el 40. En el año 1900 el analfabetismo en los varones comprendidos en esa edad rebasaba del 40 por 100, y el de las hembras se acercaba al 60. En estos últimos veinte años ha decrecido, pues, considerablemente el analfabetismo en España.

EN GALICIA ES DONDE HAY MAS VIEJOS

Según la estadística, las mujeres alcanzan más larga vida que los hombres. He aquí el número de hombres y de mujeres que hay en España desde los ochenta años en adelante:

Table with 3 columns: Años, Varones, Hembras. Rows show age groups from 80 to 100+.

Como se dice más arriba, las provincias que tienen más centenarios son las gallegas: Pontevedra tiene nueve centenarios varones y 35 centenarias. Lugo ocho centenarios varones y 17 centenarias. La Coruña cinco centenarios y 22 centenarias. De más de cien años figura en primer término Oviedo, con 14 varones y 37 hembras, y le sigue Madrid con 11 y 24, respectivamente.

GRUPE SE EVITA DESINFECTANDO CON ZOTAL

NOTICIAS

BOLETIN METEOROLOGICO.—Estado general.—Al Occidente de las Islas Británicas se encuentran presiones débiles, y como secundaria de ellas existe en el Oeste de Portugal una perturbación atmosférica.

ROMANES A UN OBRERO.—El domingo fué observado con un lanquete por sus compañeros de trabajo el obrero platero Juan López Santillán, a quien el Gobierno le ha concedido recientemente la medalla del Trabajo. El acto fué muy cordial.

PAPELES PINTADOS.—Telco. Anagifta. Sincrueta. J. BEOLEDO.—ARREAL, 22

NUEVOS TAKIS.—Se dice que se ha presentado en el Ayuntamiento una instancia de autorización para establecer un servicio de taxis de alquiler con la tarifa de 0,30 el kilómetro.

Los solicitantes piensan poner en circulación 100 coches de un asiento.

POMADA CEREO.—Cura herpes, eczemas, uñas, úlceras, sabañones, grietas, quemaduras, granulaciones. RECOMENDACION DEL ALIENISTAMENTO.—Por un bando de la Alcaldía se señala para el 30 del actual el acto de restitución del alistamiento de mozos, comprendidos en el actual reemplazo. Se celebrará en los locales de las Delegaciones municipales de los distritos, a las nueve de la mañana.

Se advierte que los mozos alistados deberán vacunarse en el Laboratorio Municipal, calle de Bailén, 43, donde se les expedirá el correspondiente certificado; y la obligación de alistarse a todos los que por cualquier causa no figurasen inscritos.

ARENAL, 4.—FONTE FUNERRES.—Osonaño, 10. Funeraria La Soledad. No pertenece a ninguna Trust

Porque no tiene rival el buen sentido prescribe cumplir para los dientes Pasta Dentifricia Orive.

EXPOSICION DEL ARTE DEL LIBRO.—El Comité central de la Exposición del Arte del Libro, en Leipzig, ha encargado a la Asociación de Pintores y Escultores la organización del curso español. Para detalles de plaza y condiciones, pueden dirigirse los artistas a dicha Asociación, Jovelinos, 8, de seis a ocho de la tarde.

Una anciana muerta por un tranvía

Cuatro personas intoxicadas

El domingo en el paseo de la Florida fué atropellada por el tranvía de la Bombilla número 382 la anciana de sesenta años Obdulia Calzón González, domiciliada en el número 23 del citado paseo.

Trasladada la herida a la Casa de Socorro sucursal del distrito de Palacio dejó de existir a los pocos momentos. El conductor, Daniel Ramos, quedó a disposición del juez.

—En la calle de Alcalá fué atropellada por un tranvía la anciana de setenta y seis años María Méndez Pérez, que resultó con lesiones de pronóstico reservado.

—El auto 13.896-M. causó lesiones de pronóstico reservado en la calle de San Bernardo a María Abarca Villavilla.

Familia intoxicada.—Con las emanaciones de un quinqué resultaron intoxicados de pronóstico reservado Gabriela Sánchez de la Paz, de treinta y tres años, y los hijos de ésta, María, José y Francisco Zornaza Sánchez, de diez, cinco y tres años de edad, respectivamente.

Un robo.—Ramón Murdiña Díaz, de cincuenta y cuatro años de edad, vecino de la calle de la Esperanza, 4, denunció que en ocasión de estar ausente de su domicilio le violenteron la puerta del piso y le robaron 750 pesetas y una papeleta de empeño valorada en 45 pesetas.

Dos fallecimientos.—El portero de la casa número 43 de la calle de Velázquez comunicó a la comisaría de Buenavista que desde hace tres días no salía de su cuarto la inquilina del piso tercero, Josefa Moret, de avanzada edad.

El Juzgado de guardia se personó con policía en la casa; ordenó que un cerrajero abriese la puerta, y entonces se encontraron con el cadáver de la anciana. El médico certificó que la muerte era natural.

—A los ochenta años de edad falleció en el 22 de la calle de Hernán Cortés Luisa Herquias, que vivía en la Misericordia. Entre los forros de un sofá de su domicilio se encontraron 18.000 duros en papel del Estado.

Esta mujer tenía el capricho de tener en su casa 14 gatos, que fueron repartidos entre la vecindad.

Obrero herido.—El obrero panadero Andrés Porra Romero, de diez y siete años, domiciliado en la calle de Gerardo Rueda, número 4, se produjo heridas de pronóstico grave en una tahona de aquella barriada.

Robo de una máquina.—Don Juan Pugué Maciá, domiciliado en Caballero de Gracia, 28, denunció que en la calle de Hermosilla le robaron de un auto una máquina fotográfica valorada en 500 pesetas.

Desaparición de un vestido.—Elena Almedro Infante, de diez y siete años de edad, con domicilio en Evaristo San Miguel, 16, denunció que el día 4 del corriente, al marcharse de un hotel donde prestaba sus servicios, dejó en su habitación un vestido gris de su propiedad, valorado en 70 pesetas, y que al ir el día 22 a recogerlo, le manifestaron que no estaba allí, y que acaso se lo había llevado otra criada que ha prestado allí sus servicios.

Espresso desvalijado.—Don Angel Navarro, dueño de una sastrería establecida en el 75 de la calle Mayor, denunció que violentando un escaparate mural le robaron géneros por valor de 400 pesetas.

Causas graves.—En la calle de Graciosa cayó el anciano de setenta y siete años Benigno Feito Cano, produciéndose lesiones de pronóstico grave.

—El joven de diez y siete años José Pando Barrero, sufrió una caída en la calle de Manzanares y se produjo la fractura del radio derecho.

DE SOCIEDAD

En la Embajada de Portugal Con motivo del 14 que ofreció ayer en su residencia oficial el señor Mello Barreto, inauguró la Embajada de Portugal como tal Embajada su vida de relación con la sociedad madrileña.

Los salones de la prestigiosa morada ofrecieron suaves y seductor aspecto. El mundo oficial y el diplomático correspondieron a la invitación del embajador de la nación hermana, trasladándose a su casa y repartiéndose en sus ámbitos durante más de una hora.

Estaban el presidente y el vicepresidente del Consejo, los ministros de Estado, Gracia y Justicia, Hacienda, Fomento, Instrucción, Guerra y Marina y todo el Cuerpo diplomático acreditado en la Corte, salvo el embajador de los Estados Unidos, que se encuentra ausente de Madrid.

Los señores de Mello Barreto hicieron los honores con la distinción y cortesía en ellos proverbial.

Bodas El cura párroco de San Vicente, de San Sebastián, don Vicente Barrera, ha bendecido la unión de la gentil señorita María Machimbarrena Aguirrebengoa con el ilustrado diplomático don Benito Villaceros, apadrinándole la madre de él y el tío paterno de ella, don Vicente, siendo testigos, por la desposada, don José Gaytán de Ayalza; don Luis Pradera y don Juan Machimbarrena, y por el contrayente, los señores Benito, Villaceros e Iradier.

Deseamos muchas felicidades al nuevo matrimonio.

—En breve se prosternarán ante el ara santa la angelical señorita Rosario Prado y Ruiz Gámez y don Manuel Enriquez Carvajal, hermano de los marqueses de Casa-Arnao.

Alumbramiento La señora de Canals (Pilar Ferrer Santllehy) ha dado a luz con felicidad un niño.

Fallecimientos En Zaragoza, donde se hallaba pasando una temporada, ha fallecido cristianamente la excelentísima señora doña Esperanza Ferrer, viuda de don Eduardo de Hinojosa y Naveros, catédrico que fué de la Universidad Central y secretario de la Academia de la Historia.

Enviamos sentido pésame al hijo, don Juan, y demás deudos.

—Rogamos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de la finada.

—En esta Corte ha fallecido el señor don Roberto White y Gómez Hemas.

Tenía una brillante hoja de servicios; llegó a ser general de Caballería, y estaba en posesión de la laureada.

Acompañamos en su justo dolor a la familia del finado.

—Ayer falleció en esta Corte la señora doña Carmen Gutiérrez de la Campa y Calleja, virtuosa dama que gozó de gran estimación entre los que la trataron.

El entierro se verificará hoy, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, Alcalá, 23, a la Sacramental de San Isidro.

A su director espiritual, don Luis Béjar; a su sobrina, doña María Petra Garcimartín Riaño; sobrina política, don Luis Martínez Osma, y demás familiares de la finada enviamos nuestro sentido pésame.

El Abate FARIA

Fumad habanos PUNCH

Sedan Especial



Es un modelo tan característico que lo mismo se encuentra en poder de las personas más ricas que en el de las clases acomodadas. Hace un papel tan excelente en las grandes solemnidades de la alta sociedad, como sirve al hombre de negocios en sus diarias ocupaciones. Su reconocida elegancia atrae la atención de las personas de gusto.

Sus cualidades prácticas lo hacen útil a todas aquellas personas que aprecian el valor del tiempo.

Sedan especial. . . Ptas. 12.500

Los fletes y gastos desde el puerto más próximo al punto de destino se cargan aparte.

AUTO-TRACCIÓN, S. A. Garage y Talleres. MARTINEZ CAMPOS, 49 - MADRID. Exposición: CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 45 - MADRID. AGENCIAS EN LAS PRINCIPALES POBLACIONES. COMPRE EN SU AGENCIA LOCAL

AUTOMÓVILES DODGE BROTHERS

Guilis CAFES FRECIADOS, 24 dup. Esquina a Rompeolas

DEFIENDA Vd. su sangre. Enfermedades de las piernas: Varices - Úlceras, Acnes - Eczemas, Herpes - Psoriasis. Reumatismos, Gota - Dolores, Edad crítica. Los desgraciados artríticos llevan en su propia sangre enemigos fuertes, el ácido urico y otros venenos se concentran silenciosamente en sus órganos vitales más defendidos. De ahí la terrible arterio-esclerosis y su cortejo de enfermedades crueles, varices, flebitis, úlceras varicosas, acnes, syphilis, psoriasis, eritemas, eczemas, neuralgias, gota, reumatismos afeciones de a mujer todas las enfermedades graves y dolorosas. Pero pars vencerlas hace falta cazar los venenos de la sangre y las experiencias clínicas han demostrado que solo el DEPURATIVO RICHELET borra completamente estas enfermedades. Rectificando la masa sanguínea, el DEPURATIVO RICHELET es el específico universalmente reconocido de todas las manifestaciones artríticas. Médicos y enfermos acuerdan proclamar su extraordinaria eficacia. Cada frasco va acompañado de un folleto ilustrado. De venta en todas las buenas farmacias y Droguerías, Laboratorio L. RICHELET, de Sedan, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

¡PROSTATICOS! No olvidéis que un prostático es un hombre inservible EL URASEPTOL es el UNICO medicamento que debéis usar hasta vuestra total curación DE VENTA: Farmacias y Droguerías. Quosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)

CINEMATÓGRAFOS Y TEATROS

REINA VICTORIA (C. San Jerónimo, 28).— 6,15 y 10,15, Fruto bendito. INFANTA ISABEL (Barquillo, 14).—8,30, Zaragüeta y Paço Pinto.—10,30, ¡Mecachis, que guapo soy! LAZAR (plaza de la Cebada, 2).—6,15 y 10,15, El avator.

ALCAZAR (Alcalá, 22).—6 y 10,15, Los nuevos señores. COMICO (Mariana Pineda, 10).—8,30, Charlestón.—10,30, El hombre que todo lo aprende. ZARZUELA (Jovelinos, 11).—9 (33 de sbo-no, 21 del turno de noches), La Walkyria. APOLO (Alcalá, 49).—A las 6,30, El huésped del Sevillano, el mayor éxito del maestro Guerrero.—A las 10,15, estreno del sainete en dos actos, dividido en cinco cuadros, en prosa, original de Antonio y José Ramos Martín, música de los maestros Soutullo y Vert, ASI SE PIERDEN LOS HOMEBRES. En la interpretación toma parte toda la compañía.

CIRCULO DE BELLAS ARTES.—6 t. (función organizada por la Asociación de Cultura Musical), Blanca Selva interpretará: I Edigaudon, Ramcu; seis piezas, Scarlati; a) Allegro en sol; Minuetto en sol; Allegro en sol; b) Tocata en re menor; c) Capriccio en sol; Fantasia cromática y fugas, Bach; II Sonata en fa menor op. 57 (La Appassionata), Beethoven; Allegro assai, Andante con moto, con variación, Allegro, ma non troppo Presto; III Sonata en do menor, op. 111, Beethoven; Allegro con brio ed appassionato, Maestoso; Adagio molto, semplice e cantabile, Arrieta.

CIRCO DE PRICE (Pza. del Rey).—A las 6 y 10,15, Dos grandiosas funciones, Truzzi, el formidable caballista ruso; Riss, el sorprendente artista, y Miss Woljord, con sus 50 palomas. FRONTON JAI-ALAI (Alfonso XII).—4, primero, a remate, Salaverria I y Ugartea contra Ochotorena y Echáiz (J.); segundo, a pala, Quintana I y II contra Zubeldia y Jáuregui.

ROYALTY.—A las 5,30 y 10,15, 15 mártires de gran moda, Si, sí, Babette (cómica), Reclutas a retaguardia, por Wallace Beery; estreno, el gato Félix, cesante; estreno, ¡Por la patria!, por Jetta Goudal (selecciones Prodis-Co Julio César).

PALACIO DE LA MUSICA.—A las 6 y 10,15, Un mono que se las trae (cómica, dos partes); Corazón de madre (comedia dramática, por Ruth Clifford, seis partes); Zazá (por Gloria Swanson; comedia, siete partes).

CINEMA ARGUELLES.—Teléfono 33.579. Gran orquesta Marquet. Noticiero Fox. Un beso a tiempo; Encargado del niño; éxito inmenso, La locura del charlotón; Juerga; Noche de alboradas, con gran cuadro valenciano. REAL CINEMA Y PRINCIPE ALFONSO. A las 5,30 y 10,15, Revista Pathé; Aprendiz de tenorio; Una mujer para veinticuatro horas; Cenizas de odio.

CINEMA BILBAO.—A las 5,30 y 10,15, Noticiero Fox; Una gira entre familia; La independencia americana (Marion Davies).

CINEMA GOYA.—A las 5,30 y 10,15, La modista de París; Noticiero Fox; Una gira entre familia; Independencia americana (Marion Davies).

CINE IDEAL.—5,30 y 10, gran gala, El niño florón; un mono que se las trae (por Buddy Messinger); éxito enorme: Zazá (creación de Gloria Swanson, dos jornadas, siete actos, completa); estreno: ¡Por la patria (por Jetta Goudal y Robert Ames).

INFANTA ISABEL (Claudio Coello, 45, y Hermosilla, 5).—5,30 y 10,15, Hay que tener cuidado; El boticario rural (éxito); ¡Gisela, Tom! (por Thomas Meighan); fin de fiesta; Walton's, fantoches, en sus revistas (éxito rotundo).

ADAMUÉ-GONZÁLEZ.—Compañía cómicodramática. Gijón. (El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

COMEDIA (Príncipe, 14).—10,15, Los extremos se tocan. FONTALBA (Margarita Xirgu) (Pi y Margall, 6).—6 y 10,30, La mariposa que voló sobre el mar (butaca, cuatro pesetas). LARA (Correa Baja, 17).—6,15, El milagro y La jaca torda.—10,15, Poca cosa es un hombre. ESCLAVA (pasadizo de San Ginés).—10,30, El madrigal de la cumbre.

Sociedades y conferencias La consolidación de la deuda flotante

Las dos principales Compañías de ferrocarriles convertirán más de 100 millones de pesetas. La consolidación de la Deuda flotante que se aproxima no puede empezar bajo mejores auspicios. Bancos, Sociedades y particulares se han apresurado a anunciar que ellos no irán al reembolso, sino a la conversión, constituyendo ya una masa apreciable las Obligaciones del Tesoro, de cuya conversión se tiene conocimiento exacto.

La circular que colectivamente han firmado los Bancos Hispano-Americano, Español de Crédito, Uspujio, Bilbao, Vizcaya, Central y Sáinz exponiendo las ventajas que el real decreto de consolidación ofrece a los tenedores de Obligaciones del Tesoro, es un documento que ha de pesar mucho en la clientela.

Las dos Compañías más poderosas de ferrocarriles han acordado también ir a la conversión, y sus Obligaciones suman con bastante exceso el centenar de millones. También bastante más de otro centenar suman los Tesoros poseídos por la Caja Postal de Ahorros y la de Pensiones de empleados del Banco de España, que irán a la conversión en su totalidad. Juntas de Obras del Puerto, Instituciones sociales de Previsión y Ahorro, el Monte de Piedad, el Canal de Isabel II, el Banco de Crédito Local, el Ayuntamiento y el Casino de Madrid, etcétera.

En cuanto a los particulares, serán muchísimos los tenedores que vayan a la conversión. El caso hecho público por el ministro de Hacienda, señor Galvo Sotelo, respecto de Haraqués de Casa Montalvo, que convertirá 47 millones de pesetas de obligaciones del Tesoro tendrá muchos imitadores, salvadas las distancias de cantidad.

Bajo tan inmejorables auspicios se presenta la consolidación del 4 de febrero. La consolidación se retrasará veinticuatro horas en algunas provincias.

Nota oficiosa.—A causa de la considerable complejidad que reviste la documentación precisa para llevar a cabo la operación de consolidación de la Deuda del Tesoro y del plazo breve que para concretarla ha tenido el Banco de España, éste no ha podido remesar las facturas y tablas de valores a sus sucursales en provincias hasta hoy lunes por la tarde, por cuyo motivo es probable que la consolidación tenga que comenzar en algunas provincias con retraso de veinticuatro horas.

En Madrid comenzará desde luego el día 25, que es el señalado en el real decreto del 19. A este efecto el Banco de España ha dispuesto la apertura de veinte ventanillas de admisión de facturas de conversión.

de dar a su conferencia el amble tono de «causerie». PUEDE MUY APLAUDIDO Y FELICITADO. PARA HOY Academia de Jurisprudencia.—7 t., don Angel Ossorio Gallardo «La reorganización judicial de España». Instituto francés.—7 t., M. Guinard «Las provincias francesas: Burdeos y la Guyanes (con proyecciones).

El orador fué muy aplaudido y felicitado. Entre el distinguido auditorio que llenaba el salón vimos al embajador de Francia, conde Peretti de Rocca; al director de la Academia Española, señor Menéndez Pidal; al conde de López Muñoz y a otras distinguidas personalidades. El marqués de Villalcázar en el Palacio. En el Palacio Hotel dió ayer su segunda conferencia el marqués de Villalcázar, ingeniero agrónomo, sobre la organización frutera norteamericana. Su anterior disertación en el Instituto de Ingenieros civiles había despertado gran interés. El marqués de Villalcázar hizo pasar un rato de amena y muy instructiva conversación a sus oyentes, pues tuvo el acierto



La fiesta onomástica del Rey Se inaugura la nueva iglesia en Tetuán Notas políticas Se hunde el "Retuerto" y perecen 14 hombres

Recepción y banquete en Palacio

El domingo, santo del Rey, la Corte vistió de gala; los edificios públicos y muchos particulares lucieron colgaduras; dos baterías hicieron las salvas de ordenanza.

En la recepción y banquete en Palacio, el domingo, santo del Rey, la Corte vistió de gala; los edificios públicos y muchos particulares lucieron colgaduras; dos baterías hicieron las salvas de ordenanza.

Después de la recepción civil, tuvo lugar la militar, con nutridas representaciones de todos los cuerpos y unidades, siendo numerosísima la de aviación y luciendo casi todos los militares, como igualmente los civiles, la medalla del homenaje.

Vimos a los generales Weyler, Fernández de la Fuente, Villegas, Latorre, Egidio, Sánchez Monje, Muñoz Repiso, Riquelme, Hermosa, Montero, Nouvillas, González y Jonzález, Andrade, Carranza, Pedrú, Marvá, Lapuente, Molíns, Ruiz Trillo, Las Peñas, Flores, Ruiz del Portal, Prieto, Cavalcanti, Franco, López Pozas, Juliá, Rivera, Sadras, Escalón, Bermúdez de Castro, Cantón, Saro, Cascón, Olague, Burguete y Arráz de la Conde...

El alto Clero asistieron, además del Nuncio de Su Santidad, que figuró en el Cuerpo diplomático; el Cardenal Primado, Arzobispo de Valencia, reverendo padre Nozalada, y Obispos de Madrid-Alcalá, Victoria, Sigüenza, Coria, Salamanca, Ciudad Real y Tenerife; amén de muchísimos religiosos de diversas órdenes.

Durante la recepción la música de Alabarderos interpretó escogidas obras musicales. A continuación de la recepción de los militares, desfiló todo el Cuerpo diplomático, y en seguida tuvo lugar en otra cámara la recepción de señoras, que fueron las duquesas de San Carlos, Victoria, Montellano, Infanzado, Vistahermosa, Arión, Villahermosa, Aliaga, Unión de Cuba, Alburquerque, Parent, Miranda, Santángelo, Santa Elena, Lécera y "T'Seresas"; marquesas de Quirós, Bomaná, Santa Cristina, Bendaña, Viana, Someruellos, Bondad Real, Argüeso, Urquijo y Villanueva; y Gáltrix; condesas de Gavia, Castriello y Orgaz, Paredes de Navas, Villagonzalo y Güell. Damas particulares marquesas de Moeztuma e Isasi, condesas del Puerto y Campo Alegre y señoras de Loygorry, Heredia, Carvajal y Martínez de Irujo.

Después de la recepción civil, tuvo lugar la militar, con nutridas representaciones de todos los cuerpos y unidades, siendo numerosísima la de aviación y luciendo casi todos los militares, como igualmente los civiles, la medalla del homenaje.

Después de la recepción civil, tuvo lugar la militar, con nutridas representaciones de todos los cuerpos y unidades, siendo numerosísima la de aviación y luciendo casi todos los militares, como igualmente los civiles, la medalla del homenaje.

Después de la recepción civil, tuvo lugar la militar, con nutridas representaciones de todos los cuerpos y unidades, siendo numerosísima la de aviación y luciendo casi todos los militares, como igualmente los civiles, la medalla del homenaje.

particular de doña Isabel, capitán general, director general de Carabineros, alcalde de Madrid, mayordomo mayor de doña Cristina, marqués de Cavalcanti, conde de Maeda, conde de Aguilar, profesor de su alteza el Príncipe, ayudante del infante don Alfonso de Orleans, jefe de parada, mayordomo de semana con el infante don Alfonso de Borbón.

Derecha de la Reina: Príncipe de Asturias, archiduquesa Hubert, infante Alfonso de Orleans, condesa de Heredia Spínola, ministro de la Gobernación, dama de guardia con doña Isabel, ministro de Gracia y Justicia, marquesa de Bondaña, ministro de Instrucción pública, dama particular de doña Cristina, presidente del Supremo de Guerra y Marina, dama particular de la infanta doña Beatriz, director general de Seguridad, rector de la Universidad, grande de guardia con sus majestades, duque de la Victoria, conde de Aybar, médico de cámara de guardia, director de caballerías, caballero de servicio, mayordomo de semana con el Rey, ídem con la infanta doña Isabel.

Zquierda de la Reina: Archidúque Hubert, infantes Beatriz y Fernando, señora del ministro de Fomento, duque del Infantado, dama de guardia con doña Beatriz, ministro de la Guerra, marquesa de Cavalcanti, ministro de Fomento, condesa del Puerto, almirante jefe de la jurisdicción de Marina, Obispo de Madrid, gobernador civil, mayordomo mayor de la Reina, grande de guardia con doña Cristina, marqués de Quirós, conde del Grove, inspector de Reales Palacios, ayudante del infante de Alfonso de Borbón, oficial mayor de Alabarderos, mayordomo de semana con la Reina, ídem con el infante don Fernando.

La cabecera de mesa fueron ocupadas por los jefes superiores marqués de Viana y duque de Miranda. Durante el banquete la música de Alabarderos interpretó un escogido programa. Después los invitados pasaron a otras estancias, celebrándose, por último, en el Salón de Columnas, un escogido concierto, con arreglo al siguiente programa: Le Roi de Lahore (señor Villa); Deux chapeaux bergettes (señorita Revenga); Andrea Chenier y Los cuentos de Hoffmann (señor Lafuente); A Granada y Canción asturiana (señor Villa); Guillermo Tell (señorita Revenga); Adio Euskal-erriari y Zortico de Bilbao (señor Lafuente).

El Rey a Doña Ana Ayer, santo de su alteza la infanta doña Ana, la Corte vistió de media gala. Por la tarde marchó su majestad a Doñana, donde permanecerá hasta fines de mes.

El domingo regresó del Ferrol el jefe de la Casa Militar de su majestad, general don Dámaso Berenguer. Con motivo de la muerte de la ex emperatriz Carlota, la Corte viste desde ayer de luto.

Ayer mañana se ha celebrado en la iglesia del Buen Suceso la función que anualmente organizan en honor de su glorioso Patrón San Ildefonso, los caballeros hijosdalgo de la nobleza colegiada de Madrid.

SEVILLA, 24.—Mañana llegará el Rey, saliendo a mediodía para el coto de Doñana, embarcando en el yate Stephanosis, escoltado por el cañonero Bustamante. La caería durará hasta el día 30. En este día regresará el Rey a Sevilla, donde estará hasta el día 1.

En el Colegio de San Ildefonso El domingo se celebraron en el Colegio municipal de San Ildefonso varios actos para conmemorar la fiesta de su Titular. Por la mañana hubo misa solemne, en la que predicó el canónigo de Málaga, señor Ruiz Muñoz, y por la tarde se organizó una función teatral, a la que asistieron las madres de los alumnos, y por la noche, una sesión de cine.

Fiesta de los Hijosdalgo Los Caballeros Hijosdalgo y Cuerpo Colegiado de la Nobleza de Madrid festejó anteayer la fiesta de su Patrón con una misa solemne a gran orquesta en el Buen Suceso, que estaba suntuosamente adornado.

PONTOISE, 24.—Ha fallecido a los setenta y ocho años de edad el famoso químico Turpin, inventor de la "melinita".

Ofició de pontifical el Obispo de Callipoli y asistieron el alto comisario y las autoridades

Unos gitanos querían que fuera «cañi» el primer bautizado en el nuevo templo

PARTE OFICIAL.—Sin novedad. NUESTRA ESCUELA DE COMERCIO EN TÁNGER

La Dirección general de Marruecos y colonias ha aprobado un plan de reorganización de la Escuela española de Comercio, adscrita a las Escuelas de Alfonso XIII de Tánger, mediante el cual, contará con ocho cátedras correspondientes a las enseñanzas propias de las Escuelas de Comercio, más una de árabe literal.

TETUAN, 24 (a las 21,15).—Con toda solemnidad se ha inaugurado el nuevo templo, oficiando de pontifical el Obispo de Callipoli, padre Betanzos. Asistió el Clero de Tetuán y Ceuta y los misioneros franciscanos de toda la zona.

La iglesia se hallaba abarrotada de público, entre el que se encontraban algunos hebreos y musulmanes, que presenciaron la ceremonia con todo respeto.

El Rey, para solemnizar la inauguración del templo que el apadrina, envió una importante cantidad, que se distribuyó entre los pobres de la localidad, entrando en el reparto menesterosos españoles, moros y hebreos, que alabaron mucho al Monarca al conocer la procedencia del obsequio.

El abad de la Colegiata de Jerez pronunció un elocuente sermón elogiando las glorias de España y cantó la fe y el heroísmo de la orden franciscana.

Después se verificó una recepción en la sala comisaría con asistencia del Majestrado, cambiándose entre el Gran Visir y el general Sanjurjo los acostumbrados discursos de protocolo.

Por la tarde el alto comisario ofreció un té al elemento oficial. Por la noche hubo fiestas en todos los casinos, luciendo los edificios oficiales espléndidas iluminaciones.

Con motivo de la muerte de la ex emperatriz Carlota, la Corte viste desde ayer de luto.

Con motivo de la muerte de la ex emperatriz Carlota, la Corte viste desde ayer de luto.

Con motivo de la muerte de la ex emperatriz Carlota, la Corte viste desde ayer de luto.

Con motivo de la muerte de la ex emperatriz Carlota, la Corte viste desde ayer de luto.

Consejo en Palacio

Ayer mañana, a las once, se celebró Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia de su majestad. Terminó a las once y veinte.

El presidente se limitó a decir que él no había tenido firma. De los ministros, el de Gracia y Justicia dijo que había firmado el Rey la designación para el Obispo de Tarazona, al canónigo señor Gomá, y para el de Vich, al canónigo de Palma señor Perelló.

El de Estado, la ratificación del Convenio comercial con Checoslovaquia, ratificación del comercio para la creación en París de una oficina de Epizootia, varias cartas reales, concesión del Toisón de Oro al general don Francisco de Borbón, collar de Carlos III al conde de la Viñaza, grandes cruces de esta orden al archiduque Hubert Leopoldo de Austria y al príncipe Max Egon de Hohenlohe; de Isabel la Católica, al señor Gasó y Vidal; otras decoraciones a extranjeros y una combinación consular.

El de Gobernación entregó la firma que damos en otro lugar. El general Borbón estuvo en Palacio a dar las gracias al Rey por haberle concedido el Toisón de Oro.

Como es costumbre en las reuniones que los ministros celebran bajo la presidencia del Rey, en la de ayer el presidente informó al Monarca de la actividad del Gobierno en orden a la política exterior y de las perspectivas que en ésta se dibujan.

Como en lo que se refiere a la situación interior no se registra anomalía alguna, el presidente sometió luego a su majestad a su firma una numerosa lista de decretos pertenecientes a diversos departamentos.

Conferencia de los señores Yangus y Quiñones de León El embajador de España en París, que hoy regresará a Francia, señor Quiñones de León, visitó ayer al ministro de Estado para tratar, entre otros asuntos, del Tratado de arbitraje entre ambas naciones.

La Misión del Gobierno en Canarias Por el ministerio de Trabajo acompañará al ministro de Gracia y Justicia a Canarias un ingeniero de la Dirección de Acción Social Agraria y un ayudante; por el de Hacienda, un funcionario de la Dirección del Timbre, y por el de Gobernación, uno de Sanidad.

El presidente restringe las audiencias Contadas fueron las audiencias que el presidente tuvo ayer. De regreso de la Embajada de Portugal conferenció con el director general de Marruecos y después recibió al señor De Liano.

Los documentos de Felipe II Una Comisión de la Academia de Estudios Histórico-sociales, de Valladolid, integrada por el Arzobispo de Valladolid, presidente de honor de la misma; don Mariano Alcocer, presidente efectivo y jefe del Archivo de Simancas, y el P. E. Herrera, ha visitado al ministro de Instrucción pública para interesarse en la publicación por la dicha Academia de los documentos sobre Felipe II, conservados en Simancas. El ministro acogió favorablemente la idea, ofreciendo apoyar esta importante obra, que de conocer a Felipe II como hombre de Estado.

Un ministerio de I. P. en Texas Mr. E. L. Fletcher, que ejerce el cargo High School Principal en el Estado de Texas (Estados Unidos de América del Norte), se ha dirigido al ministerio de Instrucción pública solicitando datos de su constitución y organización para estudiar el modo de implantar dicho ministerio en su país.

En favor de la reforma tributaria El jueves, a las diez de la noche, en la Sociedad de Fiestistas y Similares, don José Ayas, secretario general de la Confederación Gremial, dará una conferencia sobre "Nuestra posición ante el Gobierno; desigualdad del sistema tributario vigente y necesidad de su reforma; por qué aplaudimos el proyecto del actual ministro de Hacienda".

Este acto y otros varios que se han de celebrar en distintas localidades los ha organizado la Comisión ejecutiva de la Confederación Gremial Española para dar a conocer su criterio, favorable al proyecto de reforma tributaria.

Una Comisión de Valladolid, presidida por el Arzobispo, visitó a los ministros de Estado e Instrucción para tratar de publicaciones de orden cultural.

Una Semana Social Agraria en Villalón. Banquete al nuevo alcalde de Zaragoza. Se inaugura en Sevilla la obra del "Almuerzo Escolar". Barcos franceses e ingleses en Vigo. Disminuye la gripe en Bilbao

(INFORMACION DE PROVINCIAS)

Entrega de una bandera

ALMERIA, 24.—En Peclina se ha celebrado la bendición y entrega a la Guardia civil de aquel pueblo, de la bandera donada por doña María Cabrero. Bendijo la enseña el Obispo de la diócesis, y asistieron al brillante acto las autoridades y el pueblo en masa.

Los Comités paritarios de Prensa

BARCELONA, 24.—Ayer celebró junta general extraordinaria la Asociación de la Prensa diaria para tratar de la constitución de los Comités paritarios. El presidente dio cuenta de las gestiones realizadas cerca del ministro del Trabajo en pro del descanso dominical de la Prensa. Se acordó que el presidente de la Asociación y los presidentes de las demás entidades periodísticas de Barcelona continúen sus trabajos hasta conseguir una solución que esté de acuerdo con los deseos de los periodistas.

Naufragio del «Retuerto»

GIJÓN, 25.—Llegan noticias de San Esteban de Pravia dando cuenta de que cerca de dicho puerto naufragó el vapor «Retuerto» de la matrícula de Bilbao, sin duda por haberse faltado el gobierno a causa del temporal reinante.

Los prácticos que desde la torre del vigía presenciaron el accidente dieron cuenta a las autoridades, saliendo éstas acompañadas de casi todo el pueblo para prestar auxilio a la tripulación. A causa de la oscuridad de la noche hubo que encender bengalas para poder precisar el sitio del naufragio, siendo inútiles todos los esfuerzos realizados, pues a poco el «Retuerto» era partido por las olas en dos pedruzcos.

El vapor «Araya», que salió del puerto de San Juan de Nueva en auxilio logró salvar a dos tripulantes que se ponían a salvo en una lancha. Otro bote, tripulado por tres naufragos se fue a pique, pereciendo dos de ellos. El otro logró ganar la costa a nado, sufriendo diversas heridas.

En el naufragio han perecido 14 tripulantes de los 19 que componían la dotación del barco. Dos se salvaron por no haber embarcado, pues uno había venido a Gijón y el otro se había quedado en Avilés para ver a la novia. El buque procedía de Avilés y navegaba en lastre.

Los mataderos rurales

LUGO, 24.—Bajo la presidencia de don Jacobo Varela de Limia, se ha reunido esta tarde el Consejo de administración de los Mataderos rurales. En la reunión se trató entre otros asuntos importantes de la adquisición de maquinaria y material frigorífico para la instalación del Matadero de Porriño.

Perece abrasado en un horno

SALAMANCA, 24.—Miguel Serrano García, de cincuenta y seis años, sereno de unos tejares, se quedó dormido esta madrugada junto a un horno de los que se emplean para la cocción de ladrillos y tejas, y una chispa le prendió la capa en que se había embozado para acostarse. Sin duda despertó al sentir el calor, y cuando vio que sus ropas ardían, debió de tratar de huir, pero cayó en uno de los hornos y pereció abrasado. El cadáver se fué consumiendo por la acción del fuego, y cuando esta mañana descubrió los restos del infelizmente sereno un hijo del dueño de los tejares, no quedaba del cadáver más que la mitad de la cabeza. Una pistola que llevaba hizo explosión, y tres duros que guardaba en uno de los bolsillos del chaleco, se fundieron por la elevada temperatura a que trabajaba los hornos de cocción.

Un concierto

SANLUCAR, 24.—En el palacio que en Sanlúcar de Barrameda poseen los infantes de Orleans ha dado un concierto el sexteto que dirige don Antonio Espinar Jiménez, que fué muy felicitado.

El Almuerzo Escolar en Sevilla

SEVILLA, 24.—Por iniciativa del concejal delegado de enseñanza y catedrático don Ignacio Casso, se inauguró la institución del «Desayuno escolar», asistiendo el alcalde, que presidió, las autoridades y representantes de numerosas entidades culturales. Pronunciaron discursos el señor Casso y el alcalde, haciendo después entrega de los correspondientes vales a 300 niños de los que asisten a las escuelas públicas, que podrán almorzar a diario, gracias a la subvención concedida por el Ayuntamiento y a la suscripción pública abierta con el mismo objeto. Los almuerzos que se servirán a los pequeños en el local de la institución, son, desde luego, absolutamente gratuitos.

Festival taurino

SEVILLA, 24.—En la plaza de la Pañoleta se celebró ayer un festival taurino, presidido por el coronel Millán Astray, quien al ocupar su palco, fué saludado por el público con una clamorosa ovación. Se lidiaron tres novillos de la ganadería de Félix Suárez Cuenca. Antonio Márquez y Niño de la Palma quedaron bien escuchando muchas palmas, pero la tarde fue para Mariano Rodríguez, que fué aclamado sin cesar por su valentía y arte.

Homenaje al señor Alonso Martínez

VALENCIA, 24.—Los estudiantes católicos de la Sección de Derecho del Centro Escolar y Mercantil han dedicado hoy un homenaje al codificador del Derecho civil español, señor Alonso Martínez; con motivo del centenario de su nacimiento. Para asistir al acto llegó el marqués de Alonso Martínez, que lo presidió con el decano del Colegio de Abogados, presidente de la Audiencia y Claustro de profesores de la Facultad de Derecho. Hablaron los alumnos de Derecho señores Beneyto, Simó, Ortá y Galván, el catedrático señor Orde, el ingeniero agrónomo señor Escoriaza, profesor de la Escuela de la Escuela de Ingenieros agrónomos, creada por el señor Alonso Martínez, y el doctor de los abogados, señor Carral. El marqués de Alonso Martínez agradeció a los estudiantes católicos el homenaje tributado a su padre y leyó un sentidísimo telegrama de su hermana, la condesa de Romanones.

Semana Social Agraria

VALLADOLID, 22.—Durante los días 23 a 27 del mes próximo se celebrará en Villalón la primera Semana Social Agraria, organizada por la Unión Católica Agraria Castellano-Leonesa, con el siguiente horario: A las ocho de la mañana, misa; de nueve a doce, lecciones; de doce a tres de la tarde, comida y paseo instructivo por los campos; de tres a seis de la tarde, lecciones; a las siete, rosario; a las siete y cuarto, conferencia.

Las lecciones estarán a cargo de los señores siguientes: don José María Lamamié de Clairac, presidente de la Federación de Sindicatos Agrarios Católicos de Salamanca y de la Unión Católica Agraria Castellano-Leonesa, desarrollará el tema «Misión de la propiedad grande, de la media y de la pequeña».—Reperto de pequeñas propiedades; don Manuel María Gayán, ingeniero director de la Granja Agrícola de Valladolid, hablará sobre «Los cultivos modernos del trigo, abonos y maquinaria agrícola».

El padre Novares, S. J., explicará «La naturaleza de los Sindicatos, el espíritu social de los mismos, crédito agrícola y cajas rurales, cooperativas, sus ventajas e inconvenientes». La acción social católica, según los principios y bases promulgados por el Cardenal Primado.

Don Pedro Cañtero expondrá los fines y ventajas de los Sindicatos, confesionales de los mismos, asociación de trabajadores de la tierra, unión de esta entidad con el Sindicato agrícola de la localidad y con la Confederación Nacional Católico-Agraria.

El jefe de Contabilidad de la Federación Católica Agraria de Palencia dará lecciones prácticas de contabilidad en los Sindicatos agrícolas.

Darán conferencias el padre Novares sobre «Los deberes sociales de los agricultores católicos»; el señor Lamamié de Clairac sobre «Arrendamiento de la tierra»; el señor Gayán sobre «La orientación de la agricultura moderna» y un ingeniero de la división hidráulica del Duero sobre «La Confederación Hidrológica del Duero».

Habrán también un mitin público, en el que se tratará de los puntos siguientes: Primero, importancia y necesidad de crear las Juventudes Católicas en España; segundo, el pasado, el presente y porvenir de nuestras entidades católicas; tercero, Confederación Hidrológica del Duero; cuarto, Resurgimiento católico social de España.

El fin de esta Semana Social Agraria es formar directores de la Acción Social Católica Agraria en los pueblos.

Torpederos franceses en Vigo

VIGO, 23.—Procedentes de Brest entraron esta mañana en nuestro puerto los torpederos franceses «Chastagny» y «Aigüia», cuyos comandantes han visitado a las autoridades y fueron obsequiados por el alcalde con un vino de honor.

También en honor de los marinos ingleses, que desde hace días se hallan en estas aguas, se ha celebrado esta mañana en el casino un «cock-tail», que resultó muy animado.

Contra la pornografía

VIGO, 23.—La Asociación de Antiguos alumnos del colegio de los jesuitas, ha enviado instancias al gobernador civil de Pontevedra y al presidente del Consejo, pidiendo se persiga la pornografía en libros y revistas, y que las películas cinematográficas sean censuradas antes de ser proyectadas, así como que en el Comité censor ocupe su puesto un sacerdote, según está mandado.

El F. C. de Camineal

ZARAGOZA, 24.—El presidente del Consejo de la Compañía de los ferrocarriles del Norte, el gerente del Central de Aragón y el señor Escoriaza, han girado hoy una visita de reconocimiento a la línea que comprende el trazado del proyectado ferrocarril de Camineal a Zaragoza.

Felicitaciones al nuevo alcalde de Zaragoza

ZARAGOZA, 24.—En el Casino Mercantil se reunieron hoy para celebrar una comida íntima todos los concejales con los alcaldes entrante y saliente. Durante el acto, al que, por tener carácter íntimo, sólo asistieron, con los señores mencionados, los informadores municipales, reinó mucho entusiasmo y se pronunciaron efusivos brindis.

850.000 pesetas para la Catedral de Oviedo

OVIEDO, 23.—Abierto el testamento, de don Luis Muñoz Miranda, fallecido en esta ciudad el 20 del corriente, aparecen en sus legados donativos en fincas rústicas y urbanas: Para reparación de la Catedral, 350.000 pesetas; para asilos benéficos, 20.000; para ensanche de la plaza de Alfonso, el Castro, 500.000. Si estas últimas obras no se realizaran en un plazo de diez años, las 500.000 pesetas pasarán a poder de las hermanitas de los pobres del Asilo del Fresno y de la Asociación de Caridad. El Ayuntamiento se propone realizar dichas obras en plazo breve.



Advertisement for DIGESTÓNICO medicine, featuring a man pointing and text: 'Guide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS'.

Advertisement for Bayer Aspirin, featuring an illustration of a man in a tuxedo and text: 'La gripe me ha respetado, gracias a la acción excelente de las Tabletas Bayer de Aspirina. Fíjese Vd. en la faja encarnada.' Includes Bayer logo and 'ASPIRINA' text.

El Sr. Muñoz Miranda lega 350.000 pesetas para obras en el templo y 500.000 para ensanchar la plaza que le da acceso

OVIEDO, 23.—Abierto el testamento, de don Luis Muñoz Miranda, fallecido en esta ciudad el 20 del corriente, aparecen en sus legados donativos en fincas rústicas y urbanas: Para reparación de la Catedral, 350.000 pesetas; para asilos benéficos, 20.000; para ensanche de la plaza de Alfonso, el Castro, 500.000.

El «Bis de Lezo» zarpará de madrugada

FERROL, 21.—Se ha recibido una nueva orden telegráfica del ministro de Marina disponiendo que el crucero «Bis de Lezo» salga mañana de madrugada con rumbo a China. Esta noche dormirá a bordo toda la dotación del buque.



Página deportiva

Temas deportivos Nueva derrota inesperada del Oviedo

La gimnasia

Todo el mundo sabe que la gimnasia es una manera particular de educación física, que se practica con el fin de mantener en buena actividad todas las funciones orgánicas...

Un ejercicio deforma cuando: I. La concentración del esfuerzo muscular está localizada en una sola región, no participando del trabajo las otras partes del cuerpo.

II. La actitud desvía constantemente el eje del cuerpo de su dirección normal.

III. Comprende la ejecución frecuente y prolongada de movimientos que el hombre no practica naturalmente y a los cuales su conformación no está adaptada.

Para muchas personas, del desarrollo de los músculos del individuo depende la salud y la fuerza. Biceps voluminosos y pectorales salientes son para ellas el único y el mejor criterio.

La gimnasia y los ejercicios difíciles están lejos de tener la utilidad de los ejercicios de fondo o de velocidad y, desde el punto de vista higiénico, pueden ser malos.

Un músculo cuya acción predomina constantemente sobre la de otros, esto es, que se contrae más frecuentemente que su antagonista, cambia de forma o puede acortarse.

Fuó la única sorpresa de la jornada del domingo. El Athletic ganó con facilidad a la Gimnástica. Victoria del Español sobre el Europa

Table with 2 columns: Team Name, Score. Includes Barcelona, Badalona, Espanol, Europa, Gracia, Sabadell, Union Sportiva.

Table with 2 columns: Team Name, Score. Includes Valencia, Buriassot, Gimnastico F.C., Elche, Murcia, Cartagena.

Table with 2 columns: Team Name, Score. Includes Athletic Club, Real Murcia, Lorca, Real Sporting, Gijón, Real Sporting, Morilla, Athletic Club.

gadas que se recuerdan del partido del domingo. El segundo goal tuvo una factura espléndida: de un pase largo del extremo derecha, a ras de tierra y paralelamente a la línea...

En el segundo tiempo no hubo más que un equipo, y casi casi bastaba con medio campo de juego. Estas pocas palabras, que reflejan los hechos, son suficientes al aficionado para conocer el aspecto del partido.

Los dos hermanos Olaso jugaron muy bien, como normalmente lo hacen. Del equipo vencedor, lo que más se ha destacado es la actuación del medio Sarrazn, que supo cortar juego y pasar.

Table with 2 columns: Team Name, Score. Includes Sevilla, Málaga, Cadiz, Real Balompédica Linceo, Malaga.

Table with 2 columns: Team Name, Score. Includes Almería, Real Unión, C.D. Esperanza, C.A. Osasuna, Tolosa.

Table with 2 columns: Team Name, Score. Includes Bilbao, Arenas Club, Huesca, Real Deportivo, Real Sporting, Gijón, Real Sporting, Morilla, Athletic Club.

Carreras de caballos

Habíamos prometido ampliar nuestra información sobre el programa de las próximas pruebas. Hoy lo hacemos por disponer de más espacio.

Como siempre, habrá dos reuniones en el hipódromo de Leganorejo, ambas en dos días laborales, 5 y 26 de mayo.

Table with 2 columns: Team Name, Score. Includes Aviles, Real Stadium Avile-Sino, Salamanca, Valladolid, Real Unión Deportiva, Santander, R.S. Gimnástica, Hogar Vasco.

Pocas jornadas se registran como la del domingo en cuanto a la normalidad de los resultados. El Oviedo, por razones que no se explican fácilmente, ha sido el único que desentonó perdiendo contra un equipo que no aspira siquiera al segundo puesto.

CARRERAS DE CABALLOS

Seguirá en importancia la copa de la reina Cristina, que se correrá sobre 1.600 metros. Siendo para viejos caballos, creemos que hubiera resultado más importante llegar siquiera a los 3.000 metros...

El premio es doble con relación a temporadas anteriores. Se completará el programa con una carrera para dos años, una militar, que será handicap, y la tercera de velocidad actual, que se reserva para los que no han ganado dos carreras en su vida o un premio de 4.000 pesetas en el año.

En el segundo día, lo más interesante será como siempre, el Derby, con 10.000 pesetas la copa y la clásica banda azul de la infanta Isabel.

El Real Moto Club distribuyó el domingo en su chalet todos los premios de las pruebas que ha organizado durante la pasada temporada.

CROSS COUNTRY

TOLOSA, 24.—Bajo la organización del Avión Club se celebró una importante carrera a campo traviesa, en la que tomaron parte 38 corredores.

Resultados: 1. ACEBAL. Tiempo: 26 m. 26 s. 2. Cadenas. Clasificación social: De cinco corredores.—1. Lagrán Artea, de Rentería.

La prueba de relevos organizada por la Federación Castellana, anunciada para el domingo en el intermedio del partido en el Stadium, hubo de suspenderse por el mal estado de la pista.

Resultados de la carrera de veteranos organizada el domingo por la Unión Velocipédica de Tetuán, con un recorrido de 20 kilómetros aproximadamente: 1. CONSTANTINO MANGAS. Tiempo: 42 m.

MOTORISMO

BARCELONA, 24.—Continúan con gran actividad los trabajos de organización de la carrera en cuesta de Ordal.

IA AUTOMOVILISTA

Neumáticos, accesorios. Todas marcas. Recambios. Ford. Los más baratos. Envíos a provincias. MAYOR, 4, MADRID.

Curación Radical de la Tuberculosis e Infecciones en general. Todos los casos de tuberculosis deben curarse hoy, si se tratan a tiempo.

MARIA CANOSA. Baterías de cocina, aparatos para alumbrado y calefacción de petróleo y acetileno; braseros, filtros y máquinas de pizar. CRUZ, 21, y GATO, 2.

Suscripciones a EL DEBATE. se reciben en: Quiosco de EL DEBATE Calle de Alcalá Frente a las Calatravas

GRAN PARTIDA DE PAÑOS PARA COCINA, VAJILLA Y MUEBLES. Por 1,75 media DOCENA para cocina; de semihilo, para la vajilla; por 2,25, y de GAMUZA, para PLATA y MUEBLES, por 2,95 media DOCENA

ALMACENES DE LA PUERTA DEL SOL 15, PUERTA DEL SOL, 15. Ornamentos de iglesia.-García Mustieles. Mayor, 34, y BORDADORES, 2, 4 y 6, MADRID. TELEFONO 11.547.

Manteguería "Los Alpes". Carmen, 4. La mejor mantegulla de Madrid. Siempre gran surtido en quesos, conservas, vinos y licores. AGUA de BORINES. Reina de las mesas por lo digestiva, higiénica y agradable.

Un aire... Las corrientes de aire son traicioneras. Lo mismo atacan a los pulmones, y son el origen de las pulmonías, neumonías, etc., como determinan los dolores dorsales y en la cintura, lumbago, ciática, o en las articulaciones, síntomas entonces del reumatismo.

En Ningun Hogar habrían de faltar PASTILLAS VALDA. Este remedio respirable preserva de los peligros del Frio, de la humedad, del polvo y de los microbios.

MOLINOS de todas clases, para mano y fuerza motriz. Trituradores, Desintegradores, Cortadoras, Tamizadores, Inmóviles surtidos. Pidaso catalágo MATTHS. GRUBER Apartado 185, BILBAO

GRAN LIQUIDACION de muebles y objetos de todas clases y estilos; rubaja verdaderamente en los precios marcados. Visiten esta casa. ENTRADA LIBRE. PALATOX, 15.

MESAS-BANCOS para Escuelas. Modelo del Museo Pedagógico Nacional, construidas con madera de Haya y fabricándose en cuatro tipos para niños de siete, nueve, once y trece años.